

Par **Rédaction Falaise**

Publié le 1 juin 2025 à 12h30

Dans le Calvados, des personnes en situation de handicap fabriquent des cercueils funéraires

L'Esat les Conquérant à Falaise a la particularité de concevoir des cercueils funéraires, à la demande de la Coopérative Funéraire Normande basée à Ifs.



Anne et Gaëlle de la Coopérative Funéraire Normande d'Ifs présentent un cercueil et Guillaume de l'Esat de Falaise tient une urne en carton. ©Les Nouvelles de Falaise

L'Esat Les Conquérants à Falaise (Calvados) participe à la fabrication de nombreux **objets en bois**, très différents et de toutes tailles. Mais il y en a un qui est de nature plus insolite.

À la demande de la Coopérative Funéraire Normande basée à Ifs, des agents fabriquent des cercueils en pin des Landes non traité, conçus et assemblés à l'Esat de Falaise.

« Avec des poignées en cordage fabriquées aussi par l'Esat », explique Gaëlle Desfontaines, présidente. « Nous pouvons également intégrer un capiton issu du réemploi. »

Ce projet « Le Normand » de la Coopérative Funéraire Normande qui vise à créer un cercueil local et écologique, fabriqué par des ouvriers en situation de handicap, à un prix juste, vient de remporter, la veille de la portes ouvertes, le prix de l'Inspiration de l'économie sociale et solidaire 2025.

Un prix abordable

Ce cercueil répond à des enjeux environnementaux en réduisant l'empreinte carbone des rites funéraires, tout en offrant une alternative éthique et accessible aux familles endeuillées. « Avec un prix abordable de moins de 1 000 €. »

La particularité étant aussi que la famille peut s'approprier l'objet qu'est le cercueil en bois brut en habillant le couvercle avec des décors, des collages, des dessins, ou des paillettes, au gré des envies, ou de la passion du défunt. « Pour célébrer la personne que l'on va laisser partir ! »

De même, une urne en carton a été conçue par une autre association de Falaise, Poisson d'Avril, pour préserver les cendres du défunt.